

## 05./14 öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Kulturausschusses vom 20.10.2014

### TOP: Ö5

#### Informationen und Anfragen

---

Frau Lisowski informierte, dass die Stadt Wernigerode den Zuschlag für die Ausrichtung des 24. Landesliteraturfestes erhalten hat. Es wird vom 16. bis zum 20. September 2015 unter Einbeziehung des Kulturklints stattfinden.

Weiterhin berichtete sie von der Jahresausstellung der Franckeschen Stiftung „Mit göttlicher Güte geadelt. Adel und Hallescher Pietismus im Spiegel der fürstlichen Sammlungen Stolberg-Wernigerode“, die am 19. Oktober 2014 eröffnet wurde. Die Ausstellung ist noch bis zum 22. März 2015 zu sehen.

Am 24. Oktober von 11 bis 18 Uhr wird im Rahmen eines „Tages der offenen Tür“ das Parkhaus in Schierke eröffnet, sowie die dortige Brücke und die Straße Am Winterbergtor eingeweiht werden. Ab 10.30 Uhr werden stündlich Shuttle-Busse vom Bahnhof, Westerntor und Floßplatz kostenfrei nach Schierke fahren. Herr Schönfelder fragte nach, ob das Programm detaillierter vorliegt. Herr Kascha wusste, dass die WTG an einem Ablaufplan arbeitet, der veröffentlicht wird.

Am 26. November 2014 werden beim „Tag des Ehrenamts“ wieder Bürger der Stadt Wernigerode für ihr bürgerschaftliches Engagement geehrt. In diesem Jahr liegt der Schwerpunkt bei der Auswahl des Personenkreises, die das Amt für Schule, Kultur und Sport getroffen hat, bei Menschen, die sich für den Sachsen-Anhalt-Tag und in den Fördervereinen der Schulen engagiert haben.

Am 7. Oktober 2014 hat der „Runde Tisch Sport“ getagt. Dort wurde die Terminkette für die Eintragung in das „Ehrenbuch des Sports“ vorgestellt. Alle Sportvereine wurden darüber informiert, dass sie bis zum 30. November 2014 ihre Sportler mit herausragenden Leistungen und Persönlichkeiten, die sich um den Sport aufgrund außerordentlichen Engagements verdient gemacht haben, benennen müssen. Die Eintragung erfolgt dann am [22.04.2015](#) im Rahmen einer Festveranstaltung.

Vom 30.10. bis zum [2.11.2014](#) findet zum 3. Mal das Schokoladenfestival „ChocolArt“ statt. Herr Schönfelder fragte nach, ob die Haltestelle der City-Buslinie 4 „Neustädter Ring“ in „Wergona“ unbenannt werden könnte, da andere Haltestellen in diesem Gewerbegebiet „Baumkuchenhaus Nr. 1“ oder „Hasseröder Brauerei“ heißen. Das würde auch für die bessere Orientierung von Touristen, die das Schokoladenwerk besichtigen wollen, dienen. Herr Schulze bietet an, da er Mitglied im Aufsichtsrat der HVB ist, den Vorschlag dort zu unterbreiten. Auch die Verwaltung wird den Vorschlag an die entsprechenden Stellen weitergeben.

Außerdem lobte Herr Schönfelder die Möglichkeiten des Harzer Urlaubs-Tickets (HATIX), die den Touristen durch die Entrichtung der Kurtaxe in Wernigerode geboten werden.

Herr Schulze informierte, dass am 30. November 2014, um 11.00 Uhr im Museum „Schiefes Haus“ eine Ausstellung des Fotografen Hans-Jörg Hörseljau eröffnet wird. Es werden Fotos vom Brocken aus verschiedenen Jahren und Jahreszeiten gezeigt.